

aller Werktätigen im Kampf um die sozialistische Umgestaltung des gesamten gesellschaftlichen Lebens. Unter Führung der Sozialistischen Einheitspartei Deutschlands lernte die Arbeiterklasse, den Staat zu lenken. Von der Ausarbeitung des Zweijahrplans für 1949 bis 1950 und des ersten Fünfjahrplans für 1951 bis 1955 bis zum großen Siebenjahrplan des Sieges des Sozialismus hat die Arbeiterklasse unter Führung der Partei eine große Schule der Staats- und Wirtschaftsführung durchlaufen.

Eine Gesetzmäßigkeit der sozialistischen Umwälzung ist die ständige Festigung der sozialistischen Staatsmacht und die Entfaltung der sozialistischen Demokratie. Zur Durchsetzung dieser Gesetzmäßigkeit entsprechend unseren Bedingungen schmiedete die Sozialistische Einheitspartei Deutschlands das feste patriotische Bündnis mit allen Parteien und Massenorganisationen des demokratischen Blocks. Sie entwickelte die Nationale Front des demokratischen Deutschland zur breiten sozialistischen Volksbewegung, zur Gemeinschaft aller Patrioten und demokratisch gesinnten Bürger, die ohne Unterschied der Weltanschauung und des Glaubensbekenntnisses ihre Kraft für die Stärkung der Deutschen Demokratischen Republik, den Sieg des Sozialismus und die friedliche demokratische Wiedervereinigung Deutschlands einsetzen. Angesichts der Wiedererrichtung des Militarismus in Westdeutschland wurden auf Initiative der Partei die bewaffneten Kräfte zum Schutz der Deutschen Demokratischen Republik gegen imperialistische Anschläge und zur Sicherung des Friedens geschaffen.

Ihr Hauptaugenmerk lenkte die Partei auf die rasche Entwicklung der Produktivkräfte der Gesellschaft, die Steigerung des Nationaleinkommens der Deutschen Demokratischen Republik. Die Deutsche Demokratische Republik entstand als ein Staat, der infolge der Ergebnisse des zweiten Weltkrieges keine ausreichende eigene Rohstoffgrundlage hatte. Es mußten zum Teil die Rohstoffgrundlage, der schwere Maschinenbau und andere Industriezweige geschaffen werden, von deren Produktion die planmäßige Entwicklung der Volkswirtschaft abhing. Da die Sicherung des Friedens und die Wiedervereinigung Deutschlands davon abhängen, daß die gesellschaftliche Ordnung in der Deutschen Demokratischen Republik ihre Überlegenheit gegenüber der kapitalistischen Gesellschaftsordnung und der reaktionären Staatsmacht in Westdeutschland unter Beweis stellt, war es in erster Linie notwendig, die ökonomischen Grundlagen in der Deutschen Demokratischen Republik zu schaffen. Das geschah durch die Überwindung der durch die Spaltung Deutschlands hervorgerufenen Disproportionen, durch den Aufbau neuer und den Ausbau bestehender Industriebetriebe. Damit entwickelte sich das soziali-